



**SALUD PÚBLICA**

**ALUMNO**

**YESICA DE JESÚS GÓMEZ LÓPEZ**

**TEMA**

**PRINCIPALES INDICADORES DEMOGRÁFICOS**

**PROFESOR**

**DR. MANUEL EDUARDO LÓPEZ GÓMEZ**

**SEMESTRE**

**SEGUNDO SEMESTRE**

## **INTRODUCCION**

Los indicadores demográficos muestran las dinámicas de la población y sirven para conocer el panorama y distinguir las diferencias entre cada una, de modo que ofrecen una visión general que puede ayudar a identificar lugares que requieren intervención. Generalmente se obtiene por ciudad o país, o por una localidad determinada. Estos constituyen indicadores demográficos, es decir, que expresa o representan aspectos del desarrollo, comportamiento, dimensiones, ubicación o evaluación de una población como la mortalidad o natalidad. Algunos brindan información general sobre el tamaño, distribución territorial, composición y estructura, mientras otros son útiles para conocer los cambios en su composición y movilidad, en términos sociales. En este sentido, hay indicadores demográficos de desarrollo humanos, de migración, socio demográfico y hasta hogares.

Los indicadores demográficos son importantes para conocer la situación socio-económica de la población. Cuando se habla de población, es común que se mencionen términos como esperanza de vida, mortalidad o natalidad. Estos constituyen indicadores demográficos, es decir, que expresan o representan aspectos del desarrollo, comportamiento, dimensiones, ubicación o evaluación de una población. Los investigadores demográficos muestran las dinámicas de población y sirve para conocer el panorama y distinguir las diferencias entre cada una, de modo que ofrecen una visión general que puede ayudar a identificar lugares que requieren intervención. Generalmente se obtienen por Ciudad o país, o por una localidad determinada algunos brindan información general sobre el tamaño, distribución territorial, composición y estructura, mientras que otros son útiles para conocer los cambios en su composición y movilidad, en términos sociales. En este sentido, hay indicadores demográficos de desarrollo humano de migración, socio democrático y hasta hogares. Mientras que las tasas son las relaciones que se establecen entre un grupo de la población y la población total o entre dos sub-grupos de esa población ejem: la relación entre los nacimientos y mujeres en edad fértil.

Ambos permiten analizar una población a través del tiempo a comparar diferentes poblaciones en el mismo movimiento histórico o establecer líneas de acción política a partir de su análisis, como puede ser políticas sanitarias, de vivienda, educativa o de empleos.

Los indicadores se clasifican en seis grupos: **Natalidad (fecundidad)** son referentes a los nacimientos ocurridos en una población, mortalidad eso en la natalidad y en la fecundidad son referentes a los nacimientos en la relación con la población e la que tienen lugar, es decir, las mujeres 3n edad fértil., **mortalidad** son referentes a las defunciones ocurridas en una población, **nupcialidad** son referentes a los matrimonios ocurridos en una población en su Tasa bruta se define como el total de matrimonios constituidos a lo largo del año perteneciente a un determinado ámbito por cada 1000. habitantes. , **divorcialidad** su tasa bruta se define el total de divorcios ocurridos a lo largo del año , **movimiento migratorios** se distinguen en dos la migración exterior es referente a los movimientos migratorios en los que la residencia habitual que los migrantes cambian de país a otro y la migración interior son referentes a los movimientos migratorios se realizan dentro del mismo país. , **crecimiento y estructura de la población** referente a las variaciones en el tamaño de una población . Algunos indicadores demográficos de la Rioja que constituyen en un conjunto de indicadores que analizan principales características estructurales de la población como el sexo, edad o la nacionalidad, entre sí, como el comportamiento de los fenómenos demográficos del

movimiento natural de la población riojana la natalidad, mortalidad, y nupcialidad, estos indicadores se presentan a nivel regional. Se calcula que a partir de los resultados de las estadísticas oficiales de ámbito, demográfico, es decir el movimiento natural de la población : Nacimientos, Defunciones y Matrimonios y las estadísticas de migraciones. En cuando a las fuentes relacionadas con las cifras de variable estudiadas : indicadores calculados según características demográficos básicas como el sexo, la edad y la nacionalidad. Como ha sido costumbre en las últimas décadas, la secretaría General del Consejo Nacional de la población presenta la publicación la situación demográfica de México con el propósito de divulgar información actualizada sobre distintas temáticas demográficas al igual que de proporcionar un panorama que permite visualizar la estrecha relación que existe entre la población y los diversos ámbitos, como social, económico, ambiental, político etc. Así como la SG-CONAPO refrenda su compromiso con el país y con seguir trabajando para el bienestar de la población, en especial de los grupos con mayor desventajas. Estamos seguros de que los insumos aquí vertido servirán para concientizar sobre la relevante labor en la materia que desempeñamos las instituciones y los funcionarios, públicos, de la importancia del trabajo coordinado con I academia y los organizaciones de la Sociedad civil. Actualmente, el país se encuentra en una coyuntura que coloca como el décimo más poblado del mundo con 125.3 millones de habitantes, rebasando a Japón desde 2017 la población mexicana es masculina y 51 por ciento es femenina.

Estamos seguros abonará en el conocimiento de los fenómenos poblacionales, de tal forma que aporten elementos para que las instituciones de gobierno tomen decisiones encaminadas a la mejora de la calidad de vida de la población mexicana, y apoyen en la sensibilización de los temas. De igual modo se refrenda el compromiso de la SG-CONAPO de continuar proveyendo de datos y estudios que ofrezcan.

## **CONCLUSIÓN**

Los indicadores demográficos su aporte son las que calculan la cantidad de la población que hay cuentas personas adultas hay y jóvenes para conocer sus panoramas, como la natalidad y mortalidad, morbilidad. También se da de conocer las personas e inmigrantes que se mueven de otro país.